



El 12 de septiembre de 1979, coincidiendo con la conmemoración del natalicio de Don Pedro Albizu Campos, arribaron a Puerto Rico los Héroes Nacionalistas Oscar Collazo, Lolita Lebrón, Rafael Cancel Miranda, Irving Flores y Andrés Figueroa Cordero.

Oscar había estado preso en cárceles de Estados Unidos por espacio de 29 años, tras el ataque a la Casa Blair—residencia del entonces presidente estadounidense Harry S. Truman—el primero de noviembre de 1950. En esa acción murió el patriota Griselio Torresola.

Lolita, Rafaelito, Irving y Andrés estuvieron presos—también en cárceles estadounidenses—por espacio de 25 años, tras el ataque al Congreso de Estados Unidos, efectuado el primero de marzo de 1954.

Miles de compatriotas se dieron cita en el aeropuerto internacional de Isla Verde a brindarle un merecido recibimiento a estos cinco héroes de la Patria. Las muestras de afecto y respeto se multiplicaban infinitamente. El País les recibió calurosamente, más allá de cualquier consideración.

Los cinco héroes liberados se incorporaron a la lucha de independencia nacional, como si nunca hubieran estado ausentes. A cada lugar en Puerto Rico a donde llegaban, generaban gran alegría y entusiasmo y eran objeto del aprecio de toda la población. En cada país a donde fueron invitados, eran recibidos por jefes de Estado y dignatarios con muestras de enorme reconocimiento.

Hemos tenido el privilegio de contar con ellos todos estos años; de participar con ellos en diversas actividades; de escucharles, acompañarles y quererles profundamente.

Ya se nos han ido Andrés, Oscar, Irving y Lolita. Tenemos con nosotros y nosotras a Rafael,

Mirando al Sur: Oscar, Lolita, Rafaelito, Irving y Andrés - Regresaron hace 35 años

Escrito por Julio A. Muriente Pérez / Copresidente del MINH

Miércoles, 27 de Agosto de 2014 01:58 - Última actualización Miércoles, 27 de Agosto de 2014 02:09

quien acaba de cumplir 84 años el pasado 18 de julio, y mantiene la militancia y la alegría de siempre.

Este Pueblo nuestro ha producido otras generaciones de presos políticos, que son la muestra más elocuente de la lucha que seguimos librando por nuestra autodeterminación e independencia nacional. Muchos de ellos también han sido liberados tras muchos años en prisiones extranjeras.

Nos queda Oscar López Rivera, fiel continuador de la firmeza y la valentía de los hijos e hijas de esta tierra, por cuya liberación continuamos luchando.

Gracias Oscar; gracias Lolita; gracias Rafael; gracias Irving; gracias Andrés. Ustedes, con su ejemplo maravilloso le han dado sentido de Patria y Nación a nuestras vidas.

** Puerto Rico mirando al Sur, columna semanal del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*